
113學年度第 1學期「學生社團指導老師與負責人」 

校長有約座談會會議紀錄 

時間：113年 10月 9日（星期三）中午 12：00至 13：30 

地點：焯炤館地下一樓演講廳  

出席人數：社團行政指導老師 18名、社團負責人 78名 

主席：鄭丞良學務長 

記錄：林銘雄 

壹、主席致詞 
鄭丞良學務長： 

    各位同學、社團指導老師、同仁，大家好，我是學務長鄭丞良。首先，感謝

各位今天的出席，各位都是對學生社團活動的重要推動者和指導者，非常感謝各

位的投入與支持。在學務處的業務中，課指組、社團活動占有非常重要的比例，

我們一直在思考一個問題：輔仁大學的學生應該是什麼樣子？我們的核心價值是

什麼？這部分不僅體現在各位在教室內的學業表現，更重要的是在社團活動中，

當各位在校內競賽或代表輔大參加校外競賽時，所呈現出來輔大學生的樣貌。因

此，對學生事務處來說，不僅關心同學生活和課業，更重要是重塑輔仁大學的核

心價值，而這重任其實就落實在課外活動組及在座各位身上。我會持續與課指組

組長討論，盡可能以學生事務處的資源和立場，包括環境、設備和經費等，爭取

更多的資源來協助各位推行社團活動。畢竟我也曾是大學生，我自己在大學時對

社團也非常投入，甚至還常翹課。各位在社團中所體會到的感動、付出、辛勞和

回饋，一群人在同一時間同一地點做同一件事，這都是值得在大學四年留下深刻

經驗。在我個人的經驗中，畢業後最常聯繫的朋友，未必是同班同學，而是在社

團中一起奮鬥過的夥伴。我相信我 30 年前的成長印記，也會在你們身上以不同

程度顯現出來，這些辛勞和努力，將值得日後回味。在不同的領域和行業中，你

們會發現社團的經驗是很大的支持，社團教會你們如何團隊合作、如何做好一件

事，這些經驗不是在課堂上就能學到，而這些經驗卻可能在社會上更直接地運用。

今天非常期待大家對於社團活動的相關討論，也預祝今天的會議圓滿成功，謝謝

大家。 

 

貳、頒獎 

一、頒發社團指導老師聘函(略) 

二、頒發社團博覽會競賽獎項 

1. 全勤獎：聖經研究社、創新創業社、信望愛社、禪學社、飲料調製社、魔術

社、韓國文化研究社、登山社、劍道社、合氣道社、自由潛水社、崇德志工

服務社、勵德青少年服務社、繪本服務學習社、醒新愛愛服務社、慈濟青年

社、熱舞社、動漫電玩研習社、民謠吉他社、管弦樂社、國樂社、搖滾音樂

研究社、烏克麗麗社、廣播演藝社、嘻哈文化研究社、鋼琴社。 

2.創意布置獎：大千社 



3.環境整潔獎：二輪社 

4.最佳社團獎：弓道社、黑輪社、基層文化服務社 

參、課外活動組同仁介紹及業務報告 
略（詳見會議資料） 

寧忠湘副學務長： 

大家好，我是副學務長，也是軍訓室主任。感謝各位指導老師願意撥空付出心力

帶領社團，老師和負責人都是靈魂人物。提醒大家在辦理活動時要注意安全，特

別是辦理校外過夜或前往山區、海邊等較危險的地點時，需要做好安全措施，並

在晚上進行平安回報。近期有家長因為孩子不接電話而打電話到校安中心找孩子，

為了避免這種情況，請同學們在參加活動時，主動向家長報平安，讓家長放心。

再次感謝各位同學和指導老師的參與，謝謝。 

肆、提案討論 
第一案 

提案單位：弓道社 

案由：弓道社練習場地分配。  

說明：弓道標準場地為 28 公尺，行射動作因要將弓舉起也需一定高度，現在能

使用的場地最多只能滿足後者條件。 

辦法：希望能使用更大的場地練習，如：利瑪竇地下室、國璽樓後方平台、或操

場旁射箭社練習場地（與射箭社練習時間錯開）。 

 

體育室回覆:目前射箭社練習場地在社辦，弓道社如有練習場地之需求，可尋覓

合適且安全之場地，向相關單位申請即可。 

 

弓道社社長楊凱婕：我們弓道社的標準場地需要 28 公尺，現有場地不夠，今年

新生比較多，且明年暑假預計去日本比賽，我們希望能有更大的場地進行練

習。目前基礎社課每週兩次，進階社課每週一次，分別在仁愛學苑二、三樓

及國璽樓後方。  

課外組林淑君組長：據了解目前射箭社場是提供甲乙組射箭隊所使用，現在看來

只有國璽樓後方空間適合，我們會再了解國璽樓後方平台是否可行。 

鄭丞良學務長：請課指組協助協助弓道社尋找合適且安全的地點，並向相關單位

申請。 

第二案 

提案單位：同舟共濟服務社、勵德青少年服務社、弓道社、光火藝術社 

案由：社辦的冷氣修繕。  



說明： 

一、同舟、勵德兩社社辦內冷氣（合計四台）均無法使用或故障，對社團活動

與凝聚力都有影響。 

二、弓道社社辦因放置許多昂貴弓具，最重要的是保持乾燥及維持室溫，必須

長期開啟冷氣，但社辦兩台冷氣年久失修，一台無法開啟、一台不冷。 

三、光火藝術社冷氣已損壞三年。 

辦法：希望能儘快修繕或購置新冷氣。 

 

營繕組回覆: 焯炤館電力評估業已確認，然而社團辦公室屬單位專責空間，非公

共空間，建議由場地專責單位編列經費進行請購。總務處行政協助發包處理。 

 

課指組林淑君組長：我們統計了目前需要修繕的冷氣有 50 台，經費有限，無法

立即滿足所有需求，我們會根據優先順序，逐步進行更換與維修，也會考慮

建立一個平台，讓同學們了解修繕進度。 

課指組社團冷氣體檢表 

類別 場地 冷氣總數 已更換 正常使用 待修 

共用 

焯炤館 15 5 2 8 

仁愛學苑-中間 10 2 0 8 

進修部地下室 11 7 4 0 

潛水艇的天空 13 2 0 11 

文開樓地下室 1 0 0 0 

社辦 

中美堂 1 0 0 1 

焯炤館 1 0 0 1 

仁愛學苑 90 2 67 21 

 總計 142 18 73 50 

 

事務組簡國瑩組長：有關社團冷氣還是要請專責輔導單位來處理，總務處並無冷

氣汰換相關預算，後續可請課指組與總務處再商討研究。 

 

鄭丞良學務長：目前 50 台待修冷氣，應該也無法一年處理完畢，請課指組評估

冷氣損壞情形及維修其急迫性，安排優先順序，逐年爭取預算來處理。 

 

性別研究社社長陳彥都：感謝課指組隊學生社團的照顧，很高興聽到仁愛學苑頂

樓漏水問題等了一年終於有了回覆，維修人員來檢查後只是跟漫研社說今

天無法修繕而草草了事，這讓我們相當不滿，能否有一個平台能讓我們去

監督學校修繕的進度，另外非屬共用空間的社辦電器，如果發生意外，學校

也會是同樣的回覆嗎？像光火藝術社冷氣損壞三年還無法修復，以達令人



無法接受的程度，還有冷氣的修繕為何是由營繕組回覆？有關社團辦公室

共用問題，對於社團獨立運作和維護社團社員情誼是有障礙的，社團同時

辦活動會互相干擾影響的，學校未來在社團辦公室新增空間方面是否有相

關規劃？ 

課指組林淑君組長：總務處有請購報修系統，若東西要修繕會透過報修系統申請，

總務處就會派工來修繕，再依修繕屬性再看是總務處還是我們支應經費，

因此相關修繕事宜都會與總務處協調，所以相關修繕提案才會請總務處提

供意見。 

性別研究社社長陳彥都：請問我們學生可以使用這平台來進行監督嗎？ 

課指組林淑君組長：這部分我們請總務處回答。 

事務組簡國瑩組長：同學你所謂監督是希望知道所有修繕的進度嗎？ 

性別研究社社長陳彥都：這不是你們大家都應該知道的嗎？ 

事務組簡國瑩組長：修繕的流程是單位上系統進行報修，總務處找廠商評估檢修

或更新，再支應相關費用。 

性別研究社社長陳彥都：這樣還是沒有回答到學生如何知道修繕情形和進度。漏

水的問題維修人員只告訴隔壁社團說屋頂變成小池塘，我們沒有照片可以

看，也不知道是怎樣的狀況，其問題出在哪裡，身為社團負責人或幹部是需

要知道的。 

田建菁老師：當天維修人員到現場時可能貴社沒人在，才會跟隔壁社團說，不是

不讓你們知道，這點要澄清一下，後續如何讓你們知道維修的進度，總務處

會再跟課指組討論。 

性別研究社社長陳彥都：是否能將維修申請、維修進度公布在網路上讓社團知道？ 

鄭丞良學務長：有關如何讓同學知道維修進度，請課指組同仁構想一下，比如說

建置雲端表格或資料，讓社團知道維修狀況。 

第三案 

提案單位：鋼琴社 

案由：焯炤館鋼琴社社團辦公室自費裝設冷氣事宜。  

說明： 

一、 炤館鋼琴社社團辦公室酷熱難耐，經常造成社員中暑，也會縮短樂器等設

備的使用年限，希望學校許可本社自行支出經費裝設冷氣。 

二、 依照前年此會議的紀錄，校方已確認電力設備足夠供應所有社團裝冷氣，

只是缺乏經費來源；而去年的會議已經決議，學務長與總務長將會協調解

決此問題，由以上紀錄可知，此案在多年前就有決議。 



三、 本社完全理解學校的難處，也理解經費沒辦法無中生有。因此本社願意自

行負擔相關費用，懇請校方盡快於 113學年度之內履行現有的決定，在實

務上規劃詳細的裝設時程，並且協助處理相關行政程序。 

辦法：許可本社自費裝設冷氣，協助確認相關規定及程序。訂定實際裝設時程，

並且盡快執行(含校內行政流程、勘查、估價、安裝及驗收)。 

 

營繕組回覆: 社團自費裝設冷氣，總務處同表尊重。考量安全相關因素，惟未來

設備規格及品質應符合校內電力規範；另攸關使用者電費分擔之相關議題，

也應同步考慮之。再者，若經會議決議通過。未來財產歸屬以及列產程序，

總務處將配合辦理相關行政程序。 

 

事務組簡國瑩組長：冷氣除了安裝還有後續清潔保養，都會影響冷氣壽命，營繕

組回覆若有不足部分我可以將相關意見帶回去討論。 

鄭丞良學務長：有關冷氣維修後續尚須確認的部分，再請課指組與總務處確認後

做成記錄一個月內回覆鋼琴社。 

寧忠湘副學務長：首先副學務長代表學務處感謝同學關心社團事務，在此向你致

意，剛剛提的問題其實是一個系統性的問題，學務長已承諾請課指組針對

系統介接進行檢討，過程中再邀請同學參與。有關冷氣部分，同學有期待，

看學校這邊努力策進，看能不能盡力來解決，問題已慎重的傳達到我們心

裡，我們也會很慎重的來處理同學的問題，我們也謝謝同學將問題講出來，

請給這位同學掌聲鼓勵（掌聲）。 

野營社社長：目前社團冷氣是故障狀態，聽以前學長說有錢存在冷氣卡內，能否

拿回來。 

課指組林淑君組長：冷氣卡是課指組這邊設定的，當初是沒有收費的，會後再確

認。 

 

伍、臨時動議 
動議一 

國標社社長：我們都在鏡鏡屋練舞，去年火災後，地板都是沙，國標舞鞋都幾千

元，有些同學舞鞋都跳到報廢，有請課指組打掃，還是都是灰，後來是我

們買清潔用品去清，過個寒假變成漏水，想詢問鏡鏡屋之後續改善。 

課指組林淑君組長：這我們會後瞭解後再回覆國標社。 

 

動議二 

創新創業社社長鄭亦君：之前舉辦市集，器材都已進場，因颱風學校要我們取消，

總務長說可以向學務處申請補助。 



課指組林淑君組長：請提供單據我們再幫你處理。 

 

動議三 

桌上遊戲社社長王啟賓：社辦有漏水，之前有反應都沒處理。 

張毅安助教：請你拍漏水點和影響的照片給輔導助教，暑假有調查社辦修繕部分，

截至今天僅收到光火和性別研究社回覆。 

課指組林淑君組長：我們最近會開線上表單，蒐集社團包含冷氣、場地問題，請

幫忙拍照片或記錄相關影響，蒐集大家意見後我們再進行回應。 

寧忠湘副學務長：剛剛所有問題都圍繞在冷氣和硬體設備上，課指組會開線上表

單蒐集盤點大家的意見，礙於經費可能無法馬上修，但可以進行計畫性修

復，重點是進度要讓大家知道，我想是溝通和平台建立的問題，並不困難。 

 

動議四 

野營社社長黃敬恩：核銷要在 11月底以前核銷完畢，像醫療器材好像不能核銷，

能否告知哪些是可以核銷。 

課指組林淑君組長：輔導助教在學期初上行政課程時都會告訴社團可以和不可以

核銷的項目，提前核銷可以先購買一些保存期限較長的物品進行核銷。若

有特殊情況，可以與助教討論解決方案。會設定 11 月底前核銷，是因為

補助款來自教育部，12月底前要執行完畢，社團將單據送課指組核銷後還

有複雜的行政流程要進行。 

 

陸、主席結論 
寧忠湘副學務長結語： 

    再次感謝社團負責人和辛苦的指導老師的參與。剛剛反應的問題我們都接收

到了，並照學務長所示來處理，希望保持暢通的溝通管道，同學們有任何問題隨

時反映，我們隨時協助處理問題，祝大家身體健康，天天開心。謝謝。 

柒、開票 
一、會議代表：113學年校務會社團代表（計 2名） 

    李秉諺（爵士鋼琴社）6票 

    張維哲（基層文化服務社）6票 

二、社團事務委員會老師代表（計 6名）(略) 

三、社團事務委員會學生代表（計 6名）（略） 

 
散會 
 


